

LA FAMILIA DE LA CUERDA: CORDÓFONOS

❖ **Los cordófonos** son instrumentos en los cuales el sonido es producido por la vibración de las cuerdas.



CUERDA FROTADA: Se tocan frotando las cuerdas con un arco

PULSO Y PÚA: Se tocan con los dedos o con una púa.

PERCUTIDOS: Se tocan con los maticos forrados accionados mediante un teclado

❖ **CUERDA FROTADA:** Estos instrumentos se tocan frotando con un arco y forman el "grupo de la cuerda" en la orquesta sinfónica.

Estos instrumentos son:

- ❖ violín
- ❖ viola
- ❖ violonchelo
- ❖ contrabajo



❖ El más agudo es el violín, y el más grave el contrabajo. Se tocan apoyados en el hombro, el violín y la viola. Se apoyan en el suelo el violonchelo y el contrabajo. Todos tienen cuatro cuerdas.

❖ El arco es una vara de madera, sobre la que se extiende una cuerda de crin de caballo.



❖ **CUERDA PULSADA O PINZADA:** Se toca punteando con los dedos o con un plectro o púa.

con dedos: Arpa, laúd, guitarra, bandurria.

con plectro: Mandolina, banjo, balalaika.



❖ **CUERDA GOLPEADA:** El sonido se produce golpeando la cuerda con unos macillos, mediante un complicado sistema mecánico.

Con teclado: clavicordio, piano, clavecín

Sin teclado : espineta

